

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA...
con el regalo de la CRÓNICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA
MADRID: 1'50 PESETA AL MES, 17 AL AÑO.
PROVINCIA: 2 EN MES, TRIM. 6, LITRA. Y ESTRANJ. 12 TRIM.
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MA. RID.—FACTOR, NUM. 5
y en Aranjuez, Carmona, Granada, Sevilla, Segovia, Soria,
Utrera para sus localidades.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
5 CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA.
Se reciben exclusivamente en esta adminis-
tracion y en las oficinas de la SOCIEDAD GENE-
RAL DE ANUNCIOS, Príncipe, 27
El importe de los recibos de suscripcion se admite en parte de
pago de la música que expende D. A. Romero, Capellanes, 10.

AÑO XXXVI. NUM. 10003

MADRID MARTES 11 DE AGOSTO DE 1885

OFICINAS: FACTOR, 5.

HOTEL DES DEUX-MONDES

22, Avenue de l'Opéra, Paris.
HOTEL DE PRIMER ORDEN
LUBORAMENTE AMUEBLADO
Y bajo el patronato de las Familias más
distinguidas de España.—ASCENSOR, BAÑOS
EMIGRACION A AMERICA.
Precios reducidos. Vea y Lespes, Tetuan, 14.

VINOS PUROS.—ANALIZARLOS.

8. Reina, 8, bottega de S. Vicente.

EDICION DE LA TARDE

DE AYER 10 DE AGOSTO

La temperatura de hoy en Madrid, ha sido tan calurosa como la de ayer, si bien a primera hora de la tarde se ha levantado una ligera brisa, que ha refrescado al un tanto el ambiente.
El termómetro del Sr. Graselí señalaba a las 7 de la mañana 24 grados centígrados; a las 12 y 36 a las tres de la tarde.
El barómetro indica tiempo variable.

La Agencia Fabra ha comunicado hoy por la mañana a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los siguientes TELEGRAMAS:

Marsella, 9 (noche).
Desde ayer a las cinco de la tarde, hasta hoy a la una, se han registrado 17 defunciones del cólera.

Nimes, 9 (10 noche).
Hubo 20000 espectadores en la corrida de toros celebrada hoy.
El público se dividió en dos bandos: uno que aplaudía y otro que silbaba y protestaba.
Frasuelo fue reempleado por su hermano.
Amiens (Somme), 10.

El Sr. Poayer Quartier, antiguo minis ro de Hacienda, ha pronunciado un discurso proclonacionista. Ha pedido que se pro eja la agricultura francesa contra la competencia de los americanos.

Paris, 10.
El asesino Marchandou será ejecutado hoy por la mañana.

Lyon, 9.
Ferry ha pronunciado un discurso. Ha negado la existencia de un peligro social en Francia, pero ha declarado que temia que las próximas elecciones no diesen al ministerio actual una mayoría suficiente para gobernar.

Marsella, 10 (12'47 madrugada).
Hay 36 cólericos en el hospital de la Concepcion y 16 en el Hotel Dieu.

Paris, 10.
El Journal des Debats pide que se haga una estadística formal relativa a las inoculaciones del Dr. Ferrán con objeto de que desaparezcan todas las dudas.

Anoche recibimos de NUESTRO SERVICIO PARTICULAR el siguiente TELEGRAMA:

San Sebastian, 9 (7 tarde).
Los toros de Gutierrez buenos para acarrear carbon. Mereciendo fuego los seis, solo llevó el segundo.

Lagaraju y Mazzantini valientes y trabajadores.
La presidencia a la altura de los toros.—H.

Hoy recibimos de nuestro corresponsal en la Granja la siguiente carta:

San Ildefonso, 9.
Durante la estancia en esta del ministro de la Guerra le ha visitado el gobernador de la provincia, quien sufrió la correspondiente fumigacion en debida forma.

Hoy, como día festivo, la animacion ha sido grande, estando los jardines concurridísimos. Por la mañana se ha pasado el rato en el conocido sitio de la calle de Valsain, donde se forman el gran corro aristocrático é ininidad de corrillos más pequeños, pero generalmente más animados. En unos se trata de caza, promoviendo discusiones muy vivas entre los cazadores, pues todos quieren ser maestros en el arte de tirar.

La verdad es que aquí hay buenos tiradores de escopetas y casi todos los que discen en lo son; pero podemos aventurar, sin temor de equivocarnos ni ofender a los demás, que los maestros son el Sr. Guillen, el conde de Villanueva, el Sr. Ledesma y el hijo menor de Mr. Wicht, que puede competir con ellos. Ya veremos el resultado de las batidas que se proyectan dar por unos y otros.

En otros corros la conversacion principal es el alza y baja de la epidemia reinante, y por último, en algunos lo que priva son los amores: las modas y las giras, aun en lontananza. Los que forman estos últimos, como es natural, son los jóvenes cieganos y bulicicosos.

Por la tarde el paseo muy concurrido, con la música del batallon que nos hace oír pocas, pero lindísimas piezas.

—Sr. MM. han salido a las cinco y media de la tarde; en magníficos caballos, a dar un paseo a la Casa del Cebo, acompañados por el ingeniero de montes Sr. Rivero, el caballero de servicio marqués de Boniel, el ayudante de guardia y el picador mayor.

S. A. la infanta doña Isabel ha paseado en carruaje, acompañada de los Srs. de Arellano y otras damas. La infanta doña Eulalia con la condesa de Lorente y las señoritas de Donadio y Llorens.

—Ha venido a esta, de paso, el violinista señor C. Chalini, que piensa pasar a Madrid a dar algunos conciertos, donde se admirará su habilidad, ya célebre, en tan difícil instrumento.

—De política nada sabemos, a pesar de que nos consta que el ministro de Estado trabaja sin descansar.

—La salud pública continúa siendo excelente en este sitio. En Segovia, durante las últimas veinticuatro horas solo 11 invasiones y tres defunciones; pero desgraciadamente en Madrona, pueblo pequeño y no lejano, dicese han ocurrido 20 invasiones y 20 muertos.

El marqués de Valdeuca ha sufrido una caída de su caballo, teniendo la desgracia de dislocarse un tobillo. Deseamos muy de veras no sea cosa grave.

—M. Ana diré a Vdes. lo que ocurra.—O.

En telegrama de persona autorizada de Granada se nos ruoga rectifiquemos hechos inexactos publicados por una parte de la prensa, y que nosotros hemos tambien reproducido, relacionadas con la epidemia que azota aquella importante capital.

Es falso en absoluto que dejasen de fumigarse y aislarse las casas de la calle de la Cruz, como se ha dicho. Es falso igualmente que en la calle de Jardines quedase abandonado un niño, muriendo de hambre. Fue atacado del cólera antes que sus padres y murió después que estos, habiendo sido cuidado por su abuela, que fué socorrida por la junta parroquial.

Repetimos que los anteriores hechos nos han sido comunicados por persona respetabilísima y digna de entero crédito.

Ha tomado posesion de su cargo el director de l. seccion de Administracion y Fomento del ministerio de Ultramar, D. Manuel Batanero.

Segun telegramas de Cartagena, un voraz incendio ha devorado el Café Habanero de

aquella capital. Las pérdidas materiales son considerables.

Con motivo de los atentados cometidos en Valladolid contra algunos profesores de medicina, el alcalde de aquella poblacion ha publicado una circular declarando que los médicos tienen el carácter de auxiliares y agentes de la autoridad, y conmutando con la formacion de causa criminal a los que faltan a aquellos de obra ó de palabra.

Dentro de muy pocos dias regresará a Madrid, segun parece, el señor marqués de la Vega de Armijo, que marchó a Italia en la creencia de que utilizarian el permiso acordado por la corporacion, otros de sus compañeros de ayuntamiento.

Como no ha sido así, el ex-ministro de Estado, renunciando al tiempo que de licencia le resta todavia, ha decidido volver a la capital inmediatamente.

Dice un periódico de la mañana:
«Tenemos noticia de un nuevo atropello cometido por las tropas portuguesas que cubren el corlon sanitario.»

Parece que despues de herir a un súbdito español, sobre el cual hicieron fuego, algunos soldados penetraron en nuestro territorio y fueron en busca de aquel hasta una casa de campo, en donde se habia refugiado.

Este hecho escandaloso ha debido ocurrir en la parte de frontera correspondiente a la provincia de Salamanca.

Segun nuestros informes, en la legacion de Portugal debe haber noticias de este suceso.

En 31 de diciembre de 1880 existian en Paris, con arreglo al censo oficial, 123785 personas indigentes; en la misma fecha del año 1883, 123324 ó sea una disminucion de 461.

Los buques de la Gran Bretaña que durante el año de 1883 pasaron el canal de Suez, representan 6.136847 toneladas; sigue la Francia con 782133. Francia, junto con las otras diez principales naciones europeas, no llega al número de toneladas de Inglaterra.

El sábado, a la una y media de la tarde, se sintió en Arenas del Rey y en otros pueblos de la zona de Sierra Tejada, un terremoto extraordinariamente intenso y de siete segundos de duracion. Precedióle un prolongado trueno subterráneo, percibiéndose distintamente, en la superficie de la tierra, un doble movimiento de trepidacion y oscilacion.

Este terremoto fué sentido, a la misma hora en Granada, segun confirman las declaraciones de varias personas que lo han manifestado.

En Bilbao se ha presentado un caso sospechoso bien caracterizado. La habitacion, Tenderia, 44, ha sido fumigada y aislados los vecinos.

Un periódico de San Sebastian corresponsal al sábado, dice:
«Varios periódicos anuncian la traslacion del Sr. Romero Robledo a Biarritz.»

El Sr. Romero Robledo continúa en San Sebastian, donde la salud pública sigue siendo, por fortuna, tan buena como siempre.

Con referencia a cartas particulares se asegura que se han presentado algunos casos de cólera en Burdeos.

Insistese en que hay cólera en Paris. Sin

embargo, de existir, debe ser con escasa intensidad.

Hoy recibimos de un corresponsal las siguientes cartas:

«Córdoba, 9 de agosto.
A las doce llegó ayer el director general de Sanidad Militar, general Salamanca, con la comision facultativa que le acompaña, y desde la estacion pasó a visitar los cuarteles, hospital, fábrica de harinas de la Administracion militar y centro de compras y sus anexos.»

Despues examinó los puntos designados por la autori ad militar de la plaza para establecimiento de hospital de cólericos, y se nos dice ha propuesto al gobierno la construccion de tres barraciones de mamposteria, que si el gobierno o la aprobada se construyeran en diez dias.

Esta mañana a las cinco salió para Granada, despidiéndole en la estacion todos los jefes de la guarnicion y el gobernador militar.

El general Salamanca y su acompañamiento van de uniforme.

Se nos asegura que ha ofrecido remitir el material y personal necesario para establecimiento de hospital militar y otro de cólericos, además algunos aparatos modernos para la curacion.

Granada, 8
A las cuatro llegó a esta en el tren misto el general Salamanca, director general de Administracion y Sanidad Militar, y le esperaban en la estacion un oficial de estado mayor, el intendente del distrito Sr. Rojas y el jefe de Sanidad Militar.

Acompaña al general Salamanca el inspector médico Sr. Espasa, el médico primero del gabinete histológico militar Sr. Alabert, dos oficiales de Administracion Militar y sus dos ayudantes.

Desde la estacion en tres coches pasaron al hospital de cólericos, donde camá por cama visitó el general todos los enfermos, marchando después al de convalecientes y a revistar todos los cuarteles.

Se nos dice que no salió bien impresionado por lo que ha aumentado la epidemia y la gravedad de los casos que presencié, puesto que durante su visita al cuartel de Caballeria hubo cinco invasiones y en el hospital presencié tres defunciones.

Regresó el general a su casa a las ocho y media de la noche y despues ha celebrado junta con el personal facultativo militar, acordando techar la Plaza de Toros para evitar que caso de lluvia invada las salas de enfermos, aumentar el personal sanitario, mejorar los servicios y unir con hilo eléctrico los cuarteles con el hospital, o recibiendo enviar carruajes para el servicio de enfermos y otros para conduccion de cadáveres.

Asi mismo dejó un transfusor para un ensayo en los casos desahogados y adoptó otras medidas, manifestando lo satisfecho que está del celo de todo el personal médico y de planta menor.

Nos alegramos de esta visita, por que a pesar del celo é interés del capitán general, que ha hecho todo lo humanamente posible con los recursos que contaba, lo cierto es, que necesita mejorarse el servicio ante el natural temor de mayor desarrollo de la enfermedad, imponente ya por demás y que presenta aquí tí, o más grave y característico que en los demás puntos invadidos hasta ahora.

En la revista de cuarteles, el general Salamanca habló a los oficiales y tropa recomendando a los primeros el mayor esmero en visitar frecuentemente a los enfermos, y a los segundos la serenidad ante esta calamidad y la confianza en sus jefes.

Se dice que sale mañana para Sevilla, si no hay lazareto, ó en otro caso para Córdoba y Madrid.

Hasta ahora esta guarnicion ha tenido unos 420 invadidos y 25 muertos, quedando hoy en

el hospital 70 enfermos de los que unos 20 son graves.

La mortalidad é invasiones ha aumentado hoy en la guarnicion.

El director del Diario médico farmacéutico, ha recibido el siguiente telegrama:
«Gandia, 10 (9 m.)

En Ondara se ha hecho entusiasta recibimiento al Dr. Ferrán y a sus ayudantes.
Van inoculadas más de mil personas.
Continúan las inoculaciones.—Chelci, farmacéutico.»

En la corrida de toros que ayer se celebró en Nimes fué cogido el espada Frasuelo, sufriendo una pequeña herida en el costado izquierdo, que carece de importancia. Asi lo aseguran los telegramas que hemos recibido.

En la corrida de novillos verificada ayer tarde en Madrid ocurrieron durante la lidia del cuarto toro, que era bravo y de la ganaderia de D. Juan Moreno, las siguientes peripecias:

El banderillero el trata intentó dar el quintero de rodillas, siendo cogido por el toro tres veces y otras tantas volteado, sin sufrir más lesiones que un puntazo corrido en a mejilla izquierda y gran número de varatazos. El picador C. ca recibió un batacazo que le produjo una conmocion cerebral. Bernardo del Hierro fué tambien alcanzado por el toro, ayudándole a saltar la bar era, con el susto consiguiente. El Manchao, que habia brindado la muerte del toro a un conocido aficionado que ocupaba una delantera de la grada 19, y que en premio a su fuerza fué o's quidado con un magnífico reloj con su cadena y medallon, también fué arrollado por el toro al darle la estocada contraria, de la que murió el bicho.

El espectáculo edificante de los morichos produjo unos cuarenta y tantos golpes, muchos de ellos de grave consecuencia.

Se van a regar con agua fenicada las calles de Málaga.

La cosecha de uva se ha perdido a consecuencia de una furiosa tempestad que descargó en una estensa zona de la provincia de Gerona en a parto de Igualada.

Hoy recibimos de NUESTRO SERVICIO PARTICULAR el siguiente TELEGRAMA:
«Ubeda, 10 (12'15 t.)

El pueblo de Torreperogil pide oficialmente la inoculacion Ferrán que recibirá con entusiasmo.—Gurido.

En Sanlúcar se comió un individuo una libra de arroz cocido, una hogaza de pan y dos melones.

Las consecuencias de este lunch puede advertirlas el lector.

El cólico consiguiente hizo pensar en la presentacion de la epidemia, lo cual alarmó por algunas horas al vecindario.

Dice un periódico de Barcelona:
«Es tan notable la falta de movimiento que se nota en nuestro puerto, que apenas quedan buques a la carga ó que practiquen las operaciones de descarga.»

En la primera andana únicamente se hallaban fondeados ayer tres vapores mercantes. En el muelle de Barcelona solo habia dos.

En el de San Beltran descargaban carbon cuatro vapores y uno en el Muelle Nuevo. Total, diez vapores, que para la importancia del puerto de Barcelona, significan que el comercio marítimo está reducido a la última espresion.»

Todos los jefes y oficiales de los cuerpos que guarnecen a Castellón han cedido una parte de su haber para las necesidades de la epidemia. Lo mismo han hecho los empleados civiles.

La conferencia internacional telegráfica que hoy se habrá inaugurado en Berlín, pondrá a discusión los siguientes puntos:

«La tarifa de los telegramas internacionales con Europa se fijará en 50 céntimos de franco por telegrama, y en 20 céntimos de franco por palabra».

Los telegramas expedidos por vías subterráneas podrán sufrir un impuesto adicional de 10 céntimos, máximo, por palabra.

El impuesto llamado de tránsito de los telegramas expedidos por líneas terrestres, será de dos céntimos de franco por palabra para Bélgica, Bosnia y Herzegovina, Bulgaria, Dinamarca, Grecia, Luxemburgo, Montenegro, Noruega, Países Bajos, Portugal, Rumania, Serbia y Suiza.

De cuatro céntimos de franco para Alemania, Austria-Hungría, España, Francia, Gran Bretaña, Italia, Rusia, Suecia y Turquía.

Este último impuesto de cuatro céntimos podrá reducirse a dos si el país que opera el tránsito lo juzga conveniente.

Para los telegramas submarinos el impuesto será de cinco céntimos franco por palabra en distancia de menos de 300 millas y de diez céntimos de franco para cualquier distancia que pase de 300 millas.

En ningún caso los impuestos de tránsito por tierra o por mar, podrán ser superiores a las tarifas vigentes hoy».

Dice el Defensor de Granada:

«El señor arzobispo continúa dando altos ejemplos de su ferviente caridad. Todas las semanas distribuye 1120 raciones entre los necesitados, y deseando ampliarlas, y no disponiendo de recursos, hemos sabido que ayer practicó algunas gestiones con el propósito de vender sus caballos para realizar tan noble objeto».

Está conduciendo, que demuestra en el señor arzobispo no solamente al prelado amante de sus hijos y fiel imitador de las virtudes de Jesús, sino también al hombre de gran corazón que sabe sentir las desgracias de la humanidad, le han conquistado en breves días el amor y el respeto de todos los granadinos, que lo miran y le quieren como a un buen padre».

Anteanoche, acompañado de su digno secretario, estuvo S. E. en las Angustias, dirigiendo de nuevo su elocuente palabra a la concurrencia, cuyo espíritu fortísimo, esperanzándolo con la perspectiva de tiempos bonancibles, no muy lejanos».

En Filadelfia se están llevando a cabo experiencias en grande escala para purificar el agua aireándola solamente.

Este sistema se funda en los dos principios siguientes:

1.º En que toda impureza del agua proviene de la existencia de elementos orgánicos mezclados en su masa.

2.º Que el contacto de las sustancias orgánicas con el oxígeno, que en estado libre subsiste en la atmósfera, reduce a aquellas a materia fija ó inorgánica.

Por un sistema de compresión, se ha conseguido inyectar en una masa de agua, un 20 por 100 del volumen de aire libre. Después del experimento, se encontró que la cantidad de oxígeno en el agua aumentaba en un 17 por 100, cantidad suficiente para la oxidación de todas las impurezas orgánicas contenidas en las aguas que se sometieron a este régimen.

Por el alcalde de San Sebastián se han dictado las disposiciones siguientes que son de mucho interés para el comercio:

«Se prohíbe, en absoluto, la introducción de harinas, cereales, patatas, legumbres secas, así como también de los cueros al pelo ó pieles, paja y forrajes que proceden de puntos infestados. Únicamente se permitirá su entrada en esta localidad cuando se acredite, por medio de un certificado del alcalde, que en el pueblo de su procedencia no existe la epidemia».

«Se prohíbe asimismo la entrada y venta en esta ciudad, de tomates, pepinos, melones, sandías, pimientos y guindillas, cualquiera que sea su procedencia».

«Se permitirá la entrada de limones siempre que se acredite que proceden de puntos no infestados».

«Se permitirá también la entrada de...»

vas en latas, pastas de sopas, galletas, quesos y dulces, así como de embutidos de todas clases, de puntos no infestados».

Segun afirma la Revista de Obras públicas, el problema de construir locomotoras con que atravesar fácilmente los grandes túneles, y que tan hondamente ha preocupado á los ingenieros del de San Gotardo, ha sido ya resuelto favorablemente.

Después de varios ensayos, se ha adoptado como mejor la máquina sistema Honigmann, que funciona por el vapor que se produce en una caldera fija en la boca del túnel. El vapor así producido pasa en seguida, mediante una corriente de aire caliente, puesta en movimiento por la acción de la máquina sobre un líquido alcalino, á un recipiente ad hoc, habiendo completamente absorbido después de haber comunicado su fuerza á la máquina; de suerte que no es posible que ningún chorro de vapor se esparza por la atmósfera del túnel.

El humo sulfuroso que se condensa en los túneles de mucha longitud con el empleo de las locomotoras ordinarias, hace peligrosa en sumo grado la estancia en ellos de las personas de pulmones débiles.

El vapor-correo Antonio Lopez que, procedente de la isla de Cuba llegó anteayer á Santander, ha conducido á la Península los siguientes pasajeros:

D. Andrés Gomez, señora y tres hijos.—Felipe Fernández Cabada.—Francisco Iglesias.—Francisco Alvarez.—Pedro Lino Naveira.—Manuel Duarte.—Carlos Septien.—Diego Ruiz y señora.—Dionisio Morquecho.—Miguel Erro.—Ladislao Setien.—José Carreño.—Peregrin Gutierrez.—Laureano Mendez y señora.—Florentino Rodriguez.—Perfecto Lacorte y señora.—Juan Fernandez y señora.—Tomás Cano.—José Alonso.—José Abascal.—Juan Yordi.—Ramon Marañon.—Eloy de Encenaro y señora.—Clemente Iturralde.—José Echevarria.—Martin Labayen.—Luis Ramos, señora y dos hijos.—Blas Castillo.—Celerino Martinez.—Santiago Pedregal.—María Torre.—Araceli Torre y una hija.—Andrés Loureiro.—Manuel Nudo.—Donato de la Villa.—Benigno Iglesias.—José Pita.—José Gonzalez.—Tomás Nriega.—Cándido Menendez.—José Quintero.—José Valladares.—Joaquín Salguero.—Modesto Diego.—José Ruiz.—Julian Serrano.—Aniceto Fernandez.—Ramon Pedrayes.—Pedro Gonzalez.—Manuel Iglesias.—Cesáreo Tostino.—Venancio Alvarez.—Celestino Diaz.—José Mendía.—Olegario Puerta.—Cristóbal de Achaval.—Manuel Cabello.—Andrés Suarez.—Enrique Rodriguez.—Manuel Mesa.—Santiago Hernandez.—Juan Estivos.—Antonio Gonzalez.—Gaspár Estivos.—Juan Rodríguez.—Guillermo Bosch.—Sabino Cuelto.—José María Campos.—Julian Landa.—Severino Garcia.—Tiburcio Cordan.—Rosa Quirino y dos hijos.—Valentina Ortaya é hija.—Cármel Casado y dos hijos.—11 marineros de la armada, 39 individuos de tropa.—Total, 146 pasajeros.

Dice el Diario de Reus:

«Con el mismo aparato de fuerza que en los días anteriores, salió ayer á las nueve de la mañana la comision de consumos á continuar los aforos, ante la mayor indiferencia del público, que no dió ya importancia alguna á dicha operación. La protesta del primer día queda en plé, y difícil es que lo cohen en olvido todas cuantas personas la presenciaron, y muy especialmente las autoridades civiles de la provincia».

Después de practicar los aforos en cinco ó seis almacenes de vinos, y siendo las doce del día, suspendieron la operación, no teniendo noticia de que se continuase durante la tarde».

Últimas noticias de Zaragoza correspondientes al día de ayer.

«Por fortuna la enfermedad sigue en la marcha decreciente, como lo demuestra la cifra de invasiones y fallecimientos que se registró en las últimas veinticuatro horas».

Durante ese periodo de tiempo hubo en el caso de la capital 36 defunciones, de las cuales lo fueron 13 por enfermedades comunes, dándose la coincidencia de que ese número se descompone en las siguientes cifras: 12 varones, 12 hembras y 12 párvulos. Es decir, 3 menos que el día anterior».

El total de fallecimientos entre la capital y todos sus barrios, fué el de 53».

Ha tenido un entusiasta recibimiento en Carballino el ex-ministro y senador vitalicio D. Tomás María Mosquera.

Hoy se habrá celebrado en Lérida el consejo de guerra por los sucesos que ocurrieron en Verdú durante el Carnaval de 1884.

El prelado de Vitoria ha convocado á Sínodo, los días 27, 28 y 29 de agosto, al clero catedral y parroquial, para tratar, segun las reglas de estas asambleas, de las constituciones de las iglesias que comprende la diócesis.

Hacia más de 200 años que no se celebraban esta clase de asambleas, recomendadas por el Concilio de Trento.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 10 DE AGOSTO

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 87 1/4. Londres, 10.

El Standart publica un telegrama del Cairo fecha 9 del actual, anunciando que las tropas abisinias han socorrido y dado la libertad á la guarnición inglesa y egipcia del fuerte de Yarré al Sur de Kassa.

Marsella, 10 (8 mañana). Ha aumentado el número de coléricos en esta ciudad. El hospital del Faro empezará hoy á recibir coléricos.

El calor es excesivo en todo el litoral de la Argelia.

Muchas insolaciones en Bona Philippeville han causado la muerte de los enfermos y algunos se han vuelto locos.

Turin, 10. Ha llegado á esta capital el embajador de Marruecos despues de visitar Florencia, Nápoles y las fortificaciones de La Spezia.

Paris, 10. El Matin, hablando de la corrida de toros de Nimes, dice: cuando salió el primer toro andaluz, el entusiasmo fué muy grande, el público aplaudió á los picadores que defendían los caballos, pero al ver que los toros mataban á los caballos el público espresó su disgusto.

A pesar de las afirmaciones contrarias de la Agencia Havas y de varios telegramas de Madrid, el Gaulois sostiene que existe el proyecto de casar al hijo de D. Carlos con la princesa de Asturias.

El Journal des Debats cree que el radicalismo triunfará completamente en las elecciones de Paris.

El Figaro dice que el Sr. Ferry fué ayer en Lyon objeto de una gran demostracion de hostilidad.

Otros periódicos dicen que el Sr. Ferry defendió con elocuencia el presupuesto del clero y cuando habló en favor del gobierno actual fué muy aplaudido.

Paris, 10. Los condenados á muerte, Gaspar y Marchaudon, han sido ejecutados esta mañana, despues de haber recibido los auxilios de la religión.

Tolon, 10. El estado sanitario de este puerto sigue sin novedad.

Esta tarde, despues de cerrada nuestra edicion de provincias, recibimos de nuestro servicio particular los siguientes TELEGRAMAS:

Teruel, 10 (una tarde). Nótase algun decrecimiento en la epidemia. No es cierto que se apoderase el pánico del vecindario, como ha dicho algun periódico de Madrid.

Han mejorado notablemente las condiciones higiénicas en esta capital, merced al celo desplegado por las autoridades.

Las calles son fumigadas por medio de fogatas, en que se quema el azufre, cuyo coste abona el municipio.

Comparada la mortandad de coléricos con el número de habitantes de Teruel, que no escede hoy de 8500, resulta esta poblacion mucho más castigada que otras.

El viernes habia 1400 enfermos. Hoy se deja sentir la miseria, que acuden á remediar en cuanto es posible el gobernador, el obispo y el Ayuntamiento.

El administrador de Hacienda, agoviado por las desgracias ocurridas en su familia, atiende solícito al bienestar de los empleados.

Dos solos telegrafistas hacen el servicio; los restantes se hallan invadidos de la enfer-

medad colérica. Nos hallamos espuestos á caer del servicio telegráfico. — C.

San Lorenzo (Escorial), 10 (1'30 t.) Acaba de terminar la funcion religiosa, que ha sido brillantísima y solemne.

Ha oficiado de pontifical el señor nuncio de Su Santidad.

El reverendísimo padre Cámara, que pertenece á la comunidad hoy instalada en este real monasterio, ha pronunciado una notabilísima oracion sagrada, tomando por tema la instalacion de los religiosos en dicho convento.

El intendente de Palacio, D. Fermin Abella, que vino de San Ildefonso para dar posesion á la comunidad, como lo ha verificado, ha presidido la funcion religiosa.

Han asistido á ella comisiones de la Universidad central, de la prensa y una concurrencia tan numerosa como distinguida. — Gonzalez Perez.

El sábado fueron conducidos al cementerio de Vitoria los restos mortales del insigne patrio D. Pedro Egaña, habiendo presidido el duelo la Diputacion provincial y los señores D. Antonio Egaña y D. Daniel Ceballos, en representacion de la familia del finado.

El miércoles se verificará en San Sebastian el concierto á beneficio de las victimas del cólera de Aragon. Se organiza esta funcion benéfica bajo la iniciativa de los señores Alonso Martínez y Rodriguez Ortiz.

Tomarán parte probablemente en el concierto la Teodorini, Verger y Guelbenzu.

Enterado el tapicero D. Luciano Perez del abandono en quedan en Madrid dos niñas de corta edad por fallecimiento de sus padres, victimas del cólera, se ha apresurado á manifestar al Liberal, que se ofrece á traer á su casa á la mayor y mirarla como su propia hija. Siente no poder hacerlo con las dos porque no le basta.

Es un rasgo plausible.

El Porvenir sigue guardando absoluto silencio en la cuestion Paul y Angulo.

Las terminantes declaraciones del Globo en el mismo asunto, han producido el mejor efecto entre los republicanos.

La anunciada manifestacion de los comunistas de Paris, con motivo de la inauguracion del monumento levantado á Blanqui en el cementerio del Père-la-Chaise, ha sido un fiasco.

Los manifestantes no pasaron de 400.

Son maravillosos los resultados que está dando el legítimo laudano Sydenham, que se despacha en la farmacia de D. Leopoldo Rodriguez, Valverde, 3, Madrid. Frasco con cuenta-gotas, 3 pesetas.

El señor gobernador de la provincia ha visitado esta mañana el inmediato pueblo de Valdecas, cuyo estado sanitario se ocultaba, segun noticias.

Comprobada esta falta, así como algunas de higiene, el Sr. Corbalán ha impuesto al alcalde de Valdecas y al pedáneo del pueblo 500 pesetas de multa á cada uno, prohibiendo las corridas de toros en aquella plaza y dejando allí un delegado para hacer cumplir las medidas adoptadas en beneficio de la salud de aquel vecindario.

El Sr. Corbalán visitó los enfermos de la epidemia que hay en aquel punto, socorriendo á uno de ellos que se encontraba necesitado; prohibió que se tomaran para lavar, y menos para beber, aguas del arroyo Abroñigal, y autorizó para que provisionalmente se matasen reses para el consumo en el barrio, á fin de que no hubiera que traerlas de Valdecas, pues no llegaban en buenas condiciones.

También dispuso que esta tarde fuese al mismo pueblo un arquitecto provincial, con objeto de informar en seguida sobre la ampliacion y ensanche del cementerio de Valdecas, cuyas obras comenzarán inmediatamente.

Desde mañana, en fin, se establecerá allí una brigada de desinfeccion para practicar ésta en las casas, habiendo dado también las

órdenes oportunas para que las que contengan demasiados vecinos sean desalojadas.

Segun nos dicen de la Habana, ha fallecido en aquella ciudad, despues de larga y penosa enfermedad, á los 47 años, el distinguido subinspector médico de Sanidad Militar D. Miguel de la Plata y Márcos.

El Sr. de la Plata era uno de los más ilustres individuos del profesorado médico español: habia obtenido durante su carrera todas las censuras de sobresaliente, premios y plaza de alumno interno de las clínicas; fué despues premiado por la Real Academia de Medicina y por la Academia Médico-Quirúrgica Matritense; alcanzó grados y empleos en el cuerpo de Sanidad Militar, por trabajos científicos y por méritos escritos, especialmente sobre literatura médico-española y enfermedades del clima de Cuba, que le dieron notoria fama de médico sabio y de escritor correcto.

La muerte de este profesor ha sido muy sentida por sus numerosos compañeros y amigos, y constituye ciertamente una gran pérdida para el cuerpo á que pertenecía; habiéndole dedicado los periódicos de la localidad los mayores elogios al dar cuenta de su fallecimiento y entierro.

Segun voluntad del finado, su cadáver se trasladará á Madrid para que reciba cristiana sepultura al lado de los de sus padres, que yacen en el campo-santo de San Isidro. Reciba su desconsolada familia y el cuerpo de Sanidad Militar nuestro pésame por tan sensible pérdida.

El señor gobernador de la provincia constituyó ayer en el barrio de la Prosperidad la junta de Sanidad del mismo, encargando á ésta que buscara allí un local á propósito para habilitar un hospitalillo con destino á los coléricos del barrio, ofreciéndoles si no una camilla para trasladar sus enfermos al hospital de la Veterinaria.

Hemos leído con gusto el folleto La helénica en la profilaxis y tratamiento del cólera epidémico, publicado por J. Miguel Orellano y B. Baeza. Recomendamos á los señores médicos su lectura y el ensayo de este medicamento, cuya eficacia se confirma en las poblaciones invadidas por la enfermedad reinante.

Se ha mandado expedir real confirmacion en el título de procurador del juzgado de Guayama (Puerto-Rico) á favor de D. Félix Lino Iturera.

Ha fallecido en Alicante, victima de rápida enfermedad, la respetable señora doña Paz Ballesta, viuda de Ruiz, muy conocida en aquella capital.

Uno de los atacados hoy por el cólera, es un maquinista que vino enfermo desde Talavera y fué trasladado desde la estacion de las Delicias al hospital de coléricos de la Veterinaria.

Se indica para secretario de la comandancia general de la escuadra de instruccion, al teniente de navio de primera D. Miguel Aguirre.

El cañonero Pelicano ha abandonado las aguas de Estepona, con rumbo al E., y el Sallamandra ha desembarcado el Estrecho.

Mañana martes se estrenará en el teatro de Recoletos el juguete cómico-lirico, en un acto, titulado Amantes americanos, escrito espresamente para el tenor cómico Sr. Vega.

El teatro del Príncipe Alfonso abrirá sus puertas al público en uno de estos días con una gran compañía de baile francés y español y otra de zarzuela, en la que figuran artistas muy conocidos del público madrileño. El inteligente y antiguo empresario de provincias D. Manuel Barrilaro del Valle, que ha tomado á su cargo el elegante teatro del Príncipe Alfonso, se propone dar mucha variedad al espectáculo.

Ha llegado ya á Madrid el director de las compañías de baile español y francés, señor Puig.

Todos los días, de doce á cuatro de la tarde, se reciben en la contaduría de dicho teatro las proposiciones de bailarinas, figurantes y coris-

dos ambos sexos que quieran formar parte de las respectivas corporaciones, y que reúnan las condiciones que se necesitan.

En el Circo Hipódromo, los celebrados hermanos Herzog y sus rival Mariani, llaman cada noche gran contingente de curiosos.

Mañana será el debut de la aplaudida amazona Madame Cardoni, en obsequio de la cual la familia Mariani ejecutará nuevos y variados ejercicios.

Ayer tarde se verificó en los Cuatro Caminos (Chamberí), con gran animación y concurrencia, la acostumbrada procesion y fiesta que aquellos artesanos dedican a Nuestra Señora de los Angeles.

En las últimas 24 horas que han terminado a las doce de la mañana de hoy, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 59 accidentados, 21 graves; 5 de pronóstico reservado, y 33 leves.

Esta tarde se ha reunido en el Ayuntamiento la comision de Beneficencia.

El alcalde Sr. Bosch ha dispuesto se practique un escrupuloso trabajo a fin de poder conocer con exactitud la marcha de la enfermedad reinante.

En un plano de Madrid de escala 1:5.000, y con alfileres de colores distintos, se marca el punto en que ocurre una invasion; de este modo y a simple vista se pueden observar los sitios en que existen focos, los en que solamente han ocurrido uno ó más casos y la zona que se encuentra más castigada.

Ha sido nombrado fiscal municipal del distrito de la Audiencia de esta corte, nuestro querido compañero en la prensa y aspirante a la judicatura Sr. Perez Nisarre.

La situacion de Granada continúa siendo grave y tiende aun a empeorar. La epidemia se estiende por toda la ciudad, siendo las parroquias de San Ildefonso y San José las más castigadas.

Solo hay un hospital con 100 camas establecido por la Diputacion, que es insuficiente para satisfacer las más imperiosas necesidades.

La policia no existe; en el lavado de ropas infestadas no se guarda precaucion alguna. Más de 6000 pobres necesitan socorro que las juntas parroquiales llevan a algunas familias necesitadas.

Hoy ha visitado el Sr. Roda el hospital los barrios más infestados.

En los días 8 y 9 de agosto han sido enterados en los cementerios sacramentales 35 cadáveres; en el municipal 112 y 3 fetos; del cólera, 40.

No es exacto, como el Liberal asegura, que el señor director general de Beneficencia y Sanidad haya dudado poco ni mucho hasta decidirse a visitar la capital de la provincia que le eligió diputado, pues cuantos periodistas han ido por su despacho, incluso los del colega a quien rectificamos, han oido de los labios del Sr. Roda el decidido propósito que agraba de acudir a Granada, como lo ha verificado en cuanto urgentísimas ocupaciones de su cargo se lo han permitido, realizando precisamente en los momentos en que supe que la epidemia tomaba en aquella desgraciada capital las espantosas proporciones que sabe todo el mundo, y sin aguardar siquiera a ultimar importantes acuerdos relacionados con su mision, que quedaron pendientes para no dilatar un solo día su viaje.

Es más, si el Liberal se quiere tomar la molestia de acercarse al Banco de España, quizá sepa las prisas que en la tarde del sábado hubo para poder facilitar los fondos que últimamente fueron concedidos para las atenciones sanitarias de aquella provincia, todo lo cual contradice la aseveracion del colega.

Además, justo es decir que la expedicion del director de Sanidad se debe solo a su espontánea voluntad, habiéndola efectuado tan luego como el señor ministro de la Gobernacion le ha facultado para ello, defiriendo a sus reiteradas instancias.

Podemos afirmarlo así, en honor de la verdad, y porque todo ello nos consta de un modo fehaciente.

Un periódico de París publica a título de curiosidad, los siguientes datos sobre la edad de los tres principales personajes de Alemania.

El emperador Guillermo nació el 22 de marzo de 1797; ha cumplido, pues, 88 años.

El conde de Moltke nació el 26 de octubre de 1800, por consiguiente cumplirá 85 años dentro de tres meses.

El príncipe de Bismarck nació el 1.º de abril de 1815, marcha, pues, desde hace tres meses hacia los 71 años.

Hoy a primera hora se ha ocupado el alcalde de Madrid Sr. Bosch en cumplimentar el acuerdo tomado por el ayuntamiento en la sesion del sábado, encaminada a mejorar la situacion de las clases poco acomodadas.

Cuanto depende de la alcaldía-presidencia ha sido ejecutado hoy mismo sin levantar mano. Para el miércoles a las cuatro el señor Bosch convocará a la prensa a una reunion, a fin de tratar varios incidentes de la misma proposicion.

En la noche del sábado último tuvo lugar en el cirulo de la Union Mercantil la conferencia sobre el centenario de Colon, que oportunamente anunciamos a nuestros lectores. El disertante, Sr. Ferrazón, después de demostrar que Cristóbal Colon vino por primera vez a España a fines del año 1485, propuso la celebracion de una fiesta conmemorativa de aquel suceso para el otoño próximo, y pidió la proteccion del cirulo para el proyecto del centenario.

La contestacion que aquella sociedad deberá dar en breve al Sr. Ferrazón, desearíamos por nuestra parte que fuese favorable a un asunto que debiera estar ya planteado, y de esperar que así sucederá por ser el comercio de Madrid tal vez el principal interesado en la realizacion de tan vasto proyecto.

Dice un periódico de Alcoy, que va acentuándose la mejoría en la salud pública. El número de defunciones ha disminuido bastante, así como el de las invasiones, que en su casi totalidad presentan carácter benigno.

El mismo periódico refiere que tres de los enfermos que andan curando de gracia a los hospitales por esos mundos, han estado estos días pasados en dicha ciudad visitando a bastante número de enfermos; pero en vista de que allí se cree más en la eficacia de las medicinas que no en los procedimientos de aquellos apóstólicos varones, estos han abandonado la poblacion, sin que se sepa a dónde se dirigen.

Recientemente han sido adquiridas por una compañía norteamericana las selvas petrificadas de Holbrook (Arizona), cuyos productos empezian a embarcarse y a manufacturarse con objeto de aplicarlos a la construccion y ornatacion.

En San Francisco de California hay establecidos talleres para preparar las maderas procedentes de los bosques que atraviesa la línea del Atlántico y del Pacífico.

El diputado provincial y querido amigo nuestro D. Mariano Guillen ha regresado hoy de su visita a Torrejon de Ardoz, y ha salido inmediatamente para Navalcarnero, cuyo distrito representa, y donde se han presentado, segun se ha dicho, algunos casos de cólera.

Las desinfecciones en Madrid continúan practicándose en grande escala a las altas horas de la noche.

La epidemia acusa en Madrid un descenso notable, como puede verse por los datos que publicamos en otro lugar.

Desde hace una semana se viene observando este descenso, pero el de hoy es tanto más notable, cuanto que tiene lugar después de un día de fiesta y con la circunstancia agravante de la verbera de anoche, en que siempre se cometen excesos, que segun los médicos, predisponen a contraer fácilmente la enfermedad.

En Londres se proyecta abrir en la plaza de Mansion House una via subterránea, en forma de cruz, con cuatro entradas y salidas en rampa suave, por las cuales pueda pasar el público.

En dicha plaza se hacia ya casi imposible la circulacion por la inmensa aglomeracion de gentes y de carruajes a ciertas horas del día, pues en ella se hallan emplazados el palacio del lord Corregidor, el Banco de Inglaterra y la Bolsa, afluendo además importantes calles.

La ciencia geográfica acaba de perder a uno de los hombres que más han contribuido en nuestros días a su adelantamiento con la muerte del doctor alemán G. Nachtigall.

Las colonias de Camarones, Togom y Dararalang que Alemania posee en el continente africano han sido establecidas por Nachtigall. Ha muerto cuando regresaba a su patria para ponerse de nuevo a las órdenes del canciller del imperio.

La corrida de toros extraordinaria celebrada el día 22 del pasado a beneficio de los pobres de Aranjuez, perjudicados por la epidemia ha dado un producto liquido de 97627 reales, al que habrá de aumentarse la cantidad de 4600 a que asciende la contribucion industrial del espectáculo si el señor ministro de Hacienda condona este impuesto, como está solicitado.

Tan satisfactorio resultado es debido a la oportuna iniciativa del Sr. Villaverde cuando era gobernador y al celo y eficacia con que le secundó la comision especial de señores diputados provinciales nombrados al efecto.

El Sr. Corbalán, a cuyo conocimiento ha llegado que en Fuenerral se oculta el número de invasiones cólericas, ha salido esta tarde para dicho punto con objeto de ver los enfermos y el estado de todo el pueblo.

Durante las últimas doce horas han ocurrido en Valencia 7 invasiones y 2 fallecimientos.

En el día de ayer se registraron en Aduana, 25 y 16; en Bocanere, 9 y 3; en Casas Altas, 6 y 2; en Enguera, 7 y 1; en Fuente la Igüera, 11 y 3; en Requena, 9 y 9, y en tiel, 23 y 13.

Esta tarde se aseguraba que el gobernador nombrado para Canarias es el Sr. Zamora Caballero.

Ha llegado a Berlin, con los cuatro funcionarios del cuerpo de Telégrafos que le acompañan, el director del mismo D. Aquilino Herce.

Han sido muy comentadas hoy las declaraciones del Sr. Castelar en Vigo favorables a la formacion de un solo partido republicano, como único medio de evitar una lucha fratricida entre las cuatro agrupaciones en que hoy está dividido, el día que triunfaran los ideales que unos y otros defienden.

A las tres y minutos de la tarde se reunieron en consejo los ministros en la Presidencia, para ocuparse de la cuestion sanitaria, de la aplicacion de la ley de consumos y en el despacho de asuntos de interes preferente.

El ministro de la Gobernacion ha leído un extracto bastante minucioso de lo manifestado por los gobernadores de provincia, tanto del curso que lleva la epidemia como de las disposiciones tomadas para acabar de una vez con la anarquía que imperaba en algunos pueblos en lo referente a medidas de prevencion contra el cólera.

Ha enumerado las cantidades distribuidas en diversas provincias y las peticiones recibidas en demanda de nuevos auxilios.

Habló después de la combinacion de gobernadores pendiente, y que será más estensa de lo que se suponía.

El ministro de Gracia y Justicia dijo que habia recibido el expediente sobre la dilacion en elevar a plenario la famosa causa de Borjones, que empezó a instruirse en 1873, y con este motivo debió proponer la aplicacion de la amnistía a alguno de los procesados en esta causa, relacionada con delitos políticos.

Añadió que, segun noticias, estaba próximo a su terminacion el sumario instruido a consecuencia de los últimos sucesos de Reus, y por los cuales están detenidos y procesados 12 guardias municipales que se negaron a auxiliar a los encargados de practicar los aforsos.

El ministro de Fomento sometió a la consideracion de sus compañeros algunas ideas sobre reformas en la instruccion pública, y como de pasada, se trató, sin que recayera resolucion, sobre la peticion de algunos escolares de que se diferian los exámenes extraordinarios del mes próximo en las Universidades e Institutos. Parece que este asunto será tratado de nuevo en el próximo consejo y se resolverá, después de oída la opinion de los rectores, que será consultada al efecto, segun nuestras noticias.

El ministro de Hacienda manifestó que se ha restablecido en Reus la normalidad administrativa; que continúa la operacion de los aforsos sin resistencia, y que muy pronto quedarán terminadas estas diligencias, anunciando que, una vez ultimadas, tomara posesion el nuevo Ayuntamiento.

Parece que mañana ó pasado, lo más tarde, tomará posesion el nuevo Ayuntamiento de Reus.

Al hablarse de la cuestion de consumos en términos concretos, y refiriéndose a Madrid, espuso el señor ministro de Hacienda los verdaderos términos de la cuestion, segun los cuales, si hay obstáculos, no son ciertamente por el presentados, toda vez que, facultado por la ley, se le concedió aumentar las cuotas el 100 por 100, y no satisfaciéndose con esto el alcalde, se le autorizó, tambien dentro de la ley, para restablecer las tarifas antiguas.

Además ofreció el ministro satisfacer al Municipio cuantos créditos tuviera contra el Estado, a fin de facilitar recursos; pero del tanto hecho, resulta, al parecer, que es la municipalidad la que debe al Erario.

El ministro reiteró que no tenia pendiente de resolucion ninguna reclamacion presentada en debida forma per el Ayuntamiento de Madrid.

Habló del nombramiento del Sr. Zamora Caballero, secretario del gobierno civil de Barcelona, para el gobierno civil de Canarias, cuyo funcionario llegará en breve a la corte y, después de recibir instrucciones, irá a embarcarse en el *Vulcano*, cuyo buque le conducirá al punto de su destino.

El ministro de Ultramar dió cuenta de haber nombrado interinente efectivo de la Habana al que es interinente Sr. Cassá.

El consejo terminó cerca de las seis y media, después de dar lectura a algunos despachos sobre la difusion de la epidemia y sobre la disminucion que se nota en casi todas las provincias.

En la Granja ha sido invadido un soldado, que visitado a tiempo, se logró hacerle entrar en razon.

Confirmada la existencia de casos sospechosos en San Sebastian y en Bilbao.

Se autorizó al ministro de Marina para la compra de unas ametralladoras.

En el palacio de Carlos V, de Granada, se ha establecido un hospital.

El gobernador de Granada, Sr. Pons, ha conferenciado esta tarde a última hora con el presidente del Consejo.

En los pueblos de esta provincia se registraron durante las últimas veinticuatro horas: En Cabanillas 1 invasion y 0 defunciones; en Ciempuelos nada ayer (el 8, 3 invasiones); en Chinchón, 17 y 10; en Estremera 13 y 1; en Fuenerral 3 y 4 (el día 8, 2 invasiones); en Loeches nada (el 8, 4 y 2); en Mejorada 4 y 0; en Navalcarnero 2 invasiones y 2; en Torrejon de Ardoz, 12 y 4; en Valdecañas, nada (el día 8, 5 y 2); en Vellida de San Antonio, 2 y 0; en Venturada, nada (el día 8, 1 y 1); en Vicálvaro, 3 y 0; en Villavieja, nada (el 8, 2 y 1); en Villaverde, 1 y 0 (el 8, 2 y 4).

El telégrafo comunicó la noticia de la demanda presentada contra la reina Isabel y la duquesa de Montpensier, por deudas de su padre el rey Fernando VII, y los periódicos de París publican más detalles.

La demanda ha sido presentada ante la primera cámara del tribunal civil del Sena. En 1822 S. M. el rey D. Fernando, recibió de un señor Uzarde el préstamo de 5.000.000 de reales, en cambio de los cuales S. M. entregó un recibo en que reconocia la deuda y hacia constar que recibia aquel dinero para atender a sus gastos particulares, y que lo devolvería cuando fuese su voluntad.

El Sr. Uzarde murió hace tiempo, sin usar de su derecho, segun dice un colega, y sus herederos son los que hoy presentan la demanda contra las hijas y herederos del difunto monarca. Los abogados que han nombrado estas, sostienen que el préstamo fue un don, y que aunque fuera deuda, ya ha prescrito.

El tribunal no ha pronunciado todavía la sentencia definitiva.

Dice el Resumen: «Bajo el epígrafe de «Un cónsul ladrón» se ocupan algunos periódicos de Gibraltar de un hecho escandaloso.

Un gran número de súbditos marroquines se han presentado a sir John-Hay Drummond, ministro plenipotenciario de Inglaterra en Marruecos, quien al mismo tiempo desempeña las funciones de agente general del Austria, para quejarse de la conducta observada por el cónsul austriaco en Tánger.

Los marroquines aseguran que dicho cónsul, después de apoderarse por violencia de sus terrenos, los ha detenido y puesto en prisiones. El citado cónsul, que es el doctor Schmit, habia a unas cuatro leguas de Tánger, y habia convertido su casa en una verdadera cárcel.

En ella se ha encontrado, al practicar el registro, grillos, esposas y cadenas fijadas al muro. El cónsul se habia apoderado de 300 acres de terreno sin costarle un céntimo.

Sir John-Hay ha sometido el hecho a la determinacion de los tribunales austriacos.

Los periódicos de Gibraltar han recibido aviso de no ocuparse de este escandaloso asunto mientras esté *sub judice*, so pena de supresion.

Los austriacos residentes en Tánger han solicitado de su gobierno la separacion inmediata del cónsul.»

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 11 DE AGOSTO

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

PRESIDENCIA.— Reales decretos declarando cesante a D. Ricardo Gutierrez Cámara, gobernador civil de la provincia de Canarias, y nombrando para este cargo a don Eduardo Zamora y Caballero.

GRACIA Y JUSTICIA.— Real decreto designando al cardenal arzobispo de Toledo para ejercer la jurisdiccion de capellan mayor de S. M. *pro tempore*.

GOBERNACION.— Real orden aprobando la suspension de cinco concejales del Ayuntamiento de Izatoraf, decretada por el gobernador de la provincia de Jaen.

FOMENTO.— Real orden disponiendo que durante la ausencia del director general del Instituto Geográfico y Estadístico, D. Carlos Ibañez, le sustituya en dicho cargo el director general de Obras públicas.

La AGENCIA FABRA nos comunica esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS:

PARIS, 10.
BOLSA. Fondos franceses: 3 por 100, 80-80 9/16; 4 1/2 por 100, 108-90.—Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 87-25 3/4. Obligaciones Cuba, 473-75. Consolidados ingleses, 99 11/16.

Ultima hora: 4 por 100 exterior, 87 7/16. Idem amortizable, 80. Obligaciones Cuba, 470.

LONDRES, 10.
Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 37-43.

COPENHAGUE, 10.
Se ha declara suecía y sujetas a cuarentena las procedencias de todos los puertos españoles, y las francesas de los puertos del Mediterráneo.

LONDRES, 10.
El gobierno del Uruguay ha cerrado todos los puertos de aquella república a las procedencias de los puntos infestados.

PARIS, 10 (5 t.).
El consejo de ministros que se celebrará el miércoles, se ocupará de las corridas de toros, y es probable que queden completamente prohibidas. El *Figaro* publica un razonado artículo censurando duramente el espectáculo.

PARIS, 10 (6 t.).
El periódico la *France* publica una carta de Paul y Angulo, fechada en Londres el 8 del corriente, dando las gracias a los periódicos que han tomado su defensa.

En la misma carta anuncia que antes de tres días se hallará en París y hará comparecer ante el tribunal de honor al director de un periódico monárquico francés para que explique los juicios emitidos por el mismo.

BERLIN, 10.
Se ha inaugurado la conferencia telegráfica, estando representados 135 estados con 17 cables submarinos. La comision de la conferencia ha comenzado sus trabajos.

PARIS, 10 (6:30 t.).
Cartas de Kelung dicen que aquella plaza fue evacuada el 22 de junio último. Añaden que momentos después de retirarse los franceses, los chinos reconquistaron la ciudad saqueando los establecimientos europeos y demoliendo algunos edificios de éstos.

Las tropas francesas y los comerciantes ingleses han reclamado del gobierno chino una fuerte indemnizacion por daños y perjuicios.

Un telegrama del Tonkin anuncia que se han registrado varios casos de cólera en el hospital de Hai-Phong.

El obispo de Quin-Kong anuncia que cinco misioneros y muchos cristianos han sido degollados en las provincias de Binh y Phw-Yen. Ocho mil cristianos se han refugiado sobre el terreno de Quin-Kong, ocupado por los franceses.

La benéfica asociacion italiana de la Cruz Blanca, movida por un caritativo impulso hacia España, ha remitido al presidente del Consejo de ministros, 3000 pesetas por conducto del cónsul español en Nápoles.

Esta cantidad es remanente de lo que dicha asociacion habia recaudado el pasado año para socorro de las victimas de la epidemia en Nápoles, y habiendo cobrado de la distribucion ha querido designarlas al socorro de los cólericos de España.

El Sr. Cívola ha distribuido ya las siguientes partidas: 250 pesetas a Cehegin, 375 a Cieza, 250 a Montegudo, 250 a Don Benito, 250 a Calasparra, 250 a Yecla y para repartir en Granada ha puesto a disposicion del director general de Sanidad otras 500, quedando aun en el Banco un pequeño remanente.

Ha regresado a Madrid desde las provincias vascongadas donde se hallaba, el procurador general de los misioneros dominicos de Ultramar, reverendo padre Serralde.

Mañana 12, se despachará en el ministerio de Ultramar el correo para Filipinas que se remite por la via de Marsella.

El senador por Zaragoza, señor marqués de Casa-Jimenez, ha hecho un donativo de 4000 duros para las familias pobres afeidas por el cólera en aquella provincia, distribuyéndolos en esta forma:

Al señor cardenal arzobispo, 3000 pesetas; al señor dean para la rifa del Pilar, 2000; al Ayuntamiento de Zaragoza, 5000, y a la Diputacion provincial, 10000.

A consecuencia de este desprendimiento la Diputacion le ha nombrado hijo benemérito de la provincia, pues ya era hijo adoptivo.

El señor marqués de Comillas ha entregado al alcalde de Barcelona la elevada suma de 125000 pesetas con destino al socorro de las personas necesitadas.

Es digno de todo encomio el generoso y noble proceder del hijo del laborioso fundador de la compañía trasatlántica.

Hasta las tres y media de esta madrugada se habian recibido los siguientes datos del cólera, referentes al día de ayer:

Albacete: capital, sin novedad; en los pueblos, 102 invasiones y 62 defunciones.

Guadalajara: capital, sin novedad; pueblos, 37 invasiones y 30 defunciones.

Murcia: capital, una invasion y una defuncion; en la huerta, una invasiones y una defuncion; Cartagena, 30 invasiones y 8 defunciones; en los pueblos, 119 invasiones y 43 defunciones.

Almería: capital, sin novedad; pueblos, 124 invasiones y 33 defunciones.

Albacete: capital, 31 invasiones y 20 defunciones; en los pueblos, 209 invasiones y 84 defunciones.

Castellón: capital, 5 invasiones y 4 defunciones; pueblos, 429 invasiones y 121 defunciones.

Salamanca: capital, sin novedad; pueblos, 23 invasiones y ninguna defuncion.

Badajoz: capital, sin novedad; en los pueblos, 22 invasiones y 4 defunciones.

Palencia: capital, una invasion y 4 defunciones; en los pueblos, 26 invasiones y 10 defunciones.

Cuenca: capital, una invasion; en los pueblos, 155 invasiones y 61 defunciones.

Tarazona: capital, sin novedad; pueblos, 266 invasiones y 59 defunciones.

Gerona: capital, sin novedad; pueblos 65 invasiones y 9 defunciones.

Teruel: capital, 32 invasiones y 10 defunciones; en los pueblos, 512 invasiones y 151 defunciones.

Ciudad-Real: capital, 12 invasiones y una defuncion; en los pueblos, 23 invasiones y 6 defunciones.

Córdoba: capital, 31 invasiones y una defuncion; pueblos, 23 invasiones y 6 defunciones.

Toledo: capital, sin novedad; en los pueblos, 154 invasiones y 60 defunciones.

Logroño: capital, sin novedad; pueblos, 70 invasiones y 21 defunciones.

Burgos: capital, sin novedad; en los pueblos, 36 invasiones y 9 defunciones.

Valencia: capital, 16 invasiones y 14 defunciones; en los pueblos, 168 invasiones y 76 defunciones.

Granada: capital, 336 invasiones y 152 defunciones; pueblos, 396 invasiones y 185 defunciones.

A las tres de la madrugada no se habian recibido datos de las demás provincias invadidas.

Uno de estos días aparecerá en las esquinas una proclama, firmada por personas conocidas, escitando al pueblo madrileño a que no se deje dominar por preocupaciones indias de su cultura contra los médicos y contra los encargados de la desinfeccion.

Así lo dice el *Corresponsal Médico*.

Con el título *Un héroe de la Caridad* publica nuestro colega el *Resumen* las siguientes líneas:

«De una carta que el Sr. Thaces ha dirigido al alcalde de Sella, reproducimos los siguientes párrafos, cuya lectura recomendamos a los indiferentes y egoístas.

«He dado orden de que se muelan mis trigos y se repartan las harinas entre los vecinos menesterosos del pueblo.

«Que un facultado el señor cura y Vd. para que libren bonos contra mi procurador, consistentes en una libra de pan y una peseta, a todos los pobres que se presenten.

«Todos los braceros que carezcan de jornal, que vayan sin dilacion a trabajar mis tierras, y no cito número para que vayan todos los que quieran.

«Ofrezco mi casa para hospital de cólericos. La casa de campo, situada a 200 metros del pueblo, que tiene habitaciones muy ventiladas, podrá servir para los enfermos convalecientes.

«El horno de pan cocer que tengo en la calle de Valencia, queda a disposicion de Vd. y del señor cura.»

La Union de anoche publica integra la carta pastoral que el señor obispo de Madrid y Alcalá dirije al venerable clero y a los fieles todos de la diócesis.

La Sociedad Española de Higiene celebrará sesion científica el miércoles 12 del corriente, a las ocho y media de la noche, en su local, Montera, 22, bajo, para proceder a la votacion del tema sobre «La epidemia actual.»

Se recomienda la asistencia de todos los señores socios a esta sesion.

Paris, 10. Ciones de higiene y salubridad, y ha estado cido para la asistencia de los cólericos en una ermita de las afueras un hospitalillo con dos camas, que ya estaban ocupadas, por lo que el Sr. Corbalán ha dejado fondos para establecer otras dos.

Las hermanas de San Francisco, que en dicho pueblo se dedican a la enseñanza de señoritas y cuyo colegio está hoy cerrado por causa de la epidemia, se han consagrado a la asistencia de los enfermos.

El Sr. Corbalán, después de visitar a todos los que estaban invadidos por el cólera, ha regresado a Madrid bastante satisfecho del estado de aquella poblacion cuyas autoridades saben cumplir en estas circunstancias, y cuyo médico titular, sentimos ignorar su nombre, es acreedor a los mayores elogios por su celo y actividad incansables.

Anoche a las ocho y media cayó en un terraplen del cerro de la Moncloa un individuo el cual resultó con graves contusiones en la cabeza.

Con pocas esperanzas de vida fué llevado al hospital de la Princesa.

Carece de fundamento la noticia dada por algunos diarios de que no se podria pagar el próximo cupon, cuyo abono se hará con la puntualidad acostumbrada.

La dama italiana que se presentó a las autoridades de Valencia pidiendo se la destinara a uno de los hospitales cólericos, se llama Leonida Frascarelli; tiene 32 años de edad y es natural de Orvieto, sin más familia que su madre, que reside en el país natal.

Los ofrecimientos de dicha señora fueron aceptados, destinándola primero al hospital de San Pablo, y más tarde al de San José. Ha prestado iguales servicios en Nápoles y Marsella.

Los facultativos D. Encarni Paredes y doña Francisco Pelaez, vocales de la junta de Sanidad y socorros del barrio de Hernan Cortés, se han prestado espontáneamente y sin gratificacion alguna para la asistencia de los vecinos del mismo, que por desgracia sean victimas de la enfermedad reinante, y han empezado desde luego a prestar sus servicios en los casos ocurridos hasta hoy.

Los vecinos del distrito de la Vega, de Valencia han elevado una exposicion a la alcaldía solicitando recompensa para un pobre matrimonio, que sin retribucion ninguna ha asistido a más de 70 enfermos, y que hoy, que la epidemia ha cesado, se encuentra sin pan ni recursos.

A Vigo continúan llegando en los trenes de mañana y tarde gran número de forasteros.

Los hoteles y fondas están animadísimos.

Hoy publicará la Gaceta, probablemente, dos circulares del ministerio de la Gobernacion relacionadas con la cuestion sanitaria.

Una de ellas se reduce a dar instrucciones sobre la defensa que ha de adoptarse contra las procedencias marítimas de Francia.

Se aplica a las procedencias de Marsella y de cualquier otro punto infestado la misma cuarentena, pero algo atenuada, que Francia ha impuesto a las de los puertos españoles.

